

流れきてきた！ そうめんおいしいね。

縁が丘中学校区青少年育成協議会西城山支部では、昨年から地域をあげて『そうめん流し大会』を開催しています。

そうめん流しの準備をしている間、子どもたちは地域の方に教えてもらって、竹で水鉢を作りました。作つた水鉢で、的当てゲーム。おもしろかったね。

学校の烟で収穫したてのキュウリに塩をつけてボリボリ・・・うめえ！！校長先生からの差し入れでした。



子どもゆめフェスティバル'15

11月28日(土・12:00～15:00)に、長崎県立総合体育館(サブアリーナ)で開催されます。子どもたち手作りのゲームコーナー、ステージ発表などの楽しい催しが盛りだくさんです。全て無料で遊べるので、子どもさん、大人の方、皆さんのご来場をお待ちしています！

ゲームコーナー
ひと言き ティラス 吹き矢 鉄球の
ボケわな ゲッター 大当たり キック
ピングコ イラマ スライム ターゲット
その他盛りだくさん！

子どもゆめ体験

「子どもゆめ体験」は、次世代を担う長崎の子どもたちを姉妹都市・市民友好都市等に派遣し、現地の人々との交流を通じて「個性輝く世界都市」としての人的ネットワークを拡大するとともに、文化・習慣などを肌で感じることにより、国際性を有する人材の育成を図ることを目的に実施しています。今年度は、長崎市内の16人の中学生が、8月19日から26日の日程で、日本初の姉妹都市提携から60周年を迎えるアメリカ・セントポール市と加拿大・トロント市を訪問し、ホームステイ等を通して、現地の人々との交流を深めました。

<感想>今回の貴重な体験を活かして、これからたくさんの方の文化を肌で感じたり、もっといろいろな国に平和を発信したいと思います。また、どんな時も積極的に何事にもチャレンジしたいです。



のひゆく長崎っ子

★縁が丘中学校区育成協の取り組み
★第38回広島・長崎子ども会親善交歓会
★編集後記

つなげ人と心 地域の輪
子どもの出番を広げよう

さらめく長崎の子どもたち

皆さんは新聞や本を読んでいるとき、「この漢字なんと読むんだろう」と思ったことがありますか。

テヨットー 息頭の体操をしてみませんか。

- ① 暖らす
- ② 息える
- ③ 届く
- ④ 慶らぎ
- ⑤ 踏る
- ⑥ 蟻く
- ⑦ 雷
- ⑧ 流石
- ⑨ 渡く
- ⑩ 鳴く

答えは最後のページ下にあります。

編集後記

2015年は1945年の終戦から70年という節目の年です。8月15日前後には、様々な行事が全国各地で行われ、平和について特集する報道番組も多く目にしました。昨今、ヨーロッパに流入する難民のニュースを目にすると、平和の大切さを改めて考えます。日本で70年間守たれた平和な生活は、勤勉でまじめな国民性で成長した経済によって支えられてきたものでしょう。また、豊かな自然と温暖な気候によって、生きていくために最低必要な水と食料を十分に与えてくれる国土に生活できる「幸せ」を忘れてはいけないと思います。

ヨーロッパへ渡る難民たちの多くが、日本で暮らす私たちと同じく、多くの困難を抱えながら、それでも前向きに生きています。彼らの姿を見ると、自分たちが何よりも恵まれた環境で生きていて感謝の気持ちが湧いてきます。

広島・長崎子ども会親善交歓会

広島・長崎子ども会親善交歓会が8月21日～23日の日程で行われました。長崎団が49名参加し、広島団99名と交流しました。子どもたちは平和について考えたり、新たな友だちと友情を築くなど、有意義な時間を過ごしました。

この交歓会で成長したこと

この広島・長崎交歓会で成長できることがあります。一つ目は、友達をたくさん作れた事です。最初は、仲良くなれるか不安でいっぱいだったけど、しゃべっていくうちにどんどん仲良くなれてよかったです。二つ目は、自分の役わりを果すことが出来たことです。私は食事係でした。ほんの人数分つくえにはいせんするのばたいへんだけど、広島の食事係の人と、協力して全員分運びました。三つ目は、平和について考えることができたことです。私はこの2泊3日の中で一番成長だと思います。平和だから生きているから笑えているということをわすれていきましたが、この2泊3日を通してふたたび思い出す事ができてよかったです。

そして四つ目は、活動中の約束を守ることができたことです。活動がたくさんあったので一つ一つの活動におくれないよう気をつけました。(ほんのみんなとかたまつて行動して、はぐれないようにしました)活動をがんばったので、ぐっすり寝ることができます。この交歓会を通して、いろんな人と関わりが持てたことはとてもいい思い出になりました。またこのような交歓会があれば参加したいです。

広島でつくった思い出と友達

この広島・長崎子ども会親善交歓会の目的は三つあります。一つ目は、「友達をいっぱい作ろう!」二つ目は、「PEACE(平和)についてかんがえよう!」三つ目は、「君もリーダーになろう!」でした。私は三つのことがすべてできたのでうれしかったです。

一つ目の「友達をいっぱい作ろう!」では、自分の班、宿泊班以外の人ともたくさん仲良くなれました。キャンプファイヤーで、話したことが無い人と交流することができました。二つ目の「PEACE(平和)についてかんがえよう!」では、平和記念公園や原爆ドーム、平和記念資料館に行きました。原爆ドームはほとんどそのままの姿で残っていたので、とても迫力があって、この原爆ドームのほぼ真上に原子爆弾が落ちたんだと思うと、とても怖かったです。平和記念資料館では、被爆者さんが追った折鶴が展示されていました。私は以前「被爆者の千羽鶴」という本を読み、鶴を折り続いたと書いてあつた昔で、その実物を見れてうれしかったです。三つ目の「君もリーダーになろう!」では、原爆の子の像のところで長崎代表として折鶴を奉納し、原爆犠牲者のすべての方々の「冥福をお祈りするために默禱しました。この交歓会に参加して、平和について、広島のことについて、そして友達の大切さなど様々なことを学びました。この交歓会で学んだことを学校生活や普段の生活中に生かして、自ら積極的にリーダーになろうと思いました。

広島に行って感じたこと

僕は今回、広島・長崎に参加して、「人との関わりの大切さ」と「平和の大切さ」について学びました。

まず人との関わりの大切さについてです。それは、見守りながらサボートしていく難しさを今年も感じ、反省しました。でも仲良くなれたからです。それに、僕自身あまり人見知りがないので、キャンプファイヤーの時とかに色々な人と組めて、色々なことを喋つたから、これから的人生で生かしたいです。

次に平和の大切さについてです。僕は今まで、「なんか、長崎と広島に原爆落ちただなかなあ。」ぐらいだったけど、資料館やドームに行って荒めて大切さを感じました。ここで、僕の平和への想いを書きます。平和とは「この世の中に戦争がおきていなくて、この世の中の人の全員が悲しい思いをせずに笑顔で生生活し、日々を生きている世の中のこと」だと僕は思います。だからそのためにも、兄弟けんかとかをせずにしようとしました。

最後に、この広島・長崎で今まで戦争は遠いものだと思っていたけど、自分の近くに存在するものだと思っていました。だから、けんかとかせずに日々の努力を欠かさず、平和へ自分も協力できるよう頑張ろうと思つた。



広島・長崎に参 加 して

指導者 池田 安芸枝
のひやく長崎っ子 3

今年、被爆70年の年に広島・長崎子ども会親善交歓会に参加させていただき、改めて平和について、また人とのつながりや思いやりの大切さを感じ取ることができました。

昨年は、安佐南区の悲しい自然災害で中止となり、1年越しの広島・長崎でした。

片道7時間半の道のりでしたが、あつという間に過ぎ、宿舎へ着くと広島の方々に温かく迎えていただき、長距離の移動の疲れもどこかへ消えていきました。

私は今年8月9日、平和公園へ参列しました。こんなにたくさん的人が平和を望んで参列しているのに、どうして核兵器や人種差別が無くならないのだろう、あの恐ろしい一発の原子爆弾で今も苦しんでいる方の事を何も思わず、今も核兵器を保持している国があるんだろうと、感じたのを思い出しながら資料館を見学しました。

宮島の散策やキャンプファイヤーは、子どもたちにとってたくさん思い出をつくることができました。最終日、広島の子どもたちとのお別れセレモニーでは、一人ずつにたくさん思い出の詰まった日記や「また会おうね!」という、メッセージが書いてあり、この出会いをずっと大切にしようと約束をして別れました。

この短い3日間で、子どもたちはいろんな事を体験し、あの暑い中助けあいながら散策し、友達の大切さを改めて感じたと思います。この経験を生かし、今後いろんな所で思いっきり發揮していってほしいなあと思います。・・・・・

指導者 梶 聖 悟

今年は原子爆弾が投下されて70年でした。参加した子どもたちは花束と千羽鶴を献花、献鶴して、仲間と語り合って、何を思い何を感じ取ったのでしょうか。それぞの思いを入れて折った鶴が千羽鶴に成り、皆の思いを一つにして奉獻する事の意味を感じ取ってくれているようでした。

平和記念公園を回りながら、原爆ドームを目の当たりにして、祈念館の展示物を見ながら、その後で仲間と語り合いまして、予想していかなかったいろんな問題をリーダーの「空」のメンバーが中心になって解決しています。頼もしいものです。

初めてあつた仲間と、異年齢の小学校5年生から中学校3年生までの班で、ましてや長崎だけでなく広島の仲間と一緒に食事を共に過ごすのです。親元を離れて大変な冒険なのでしょうが、その年齢、その子の持ち味に応じて役割をこなして長崎に帰つて来ることには一回りも二回りも成長しているのです。本当に嬉しいと毎年感心します。私たち大人は押しつけにならず、子どもが自ら先人や被爆者の方々の声や思いを受け継ぎ、語り継いでいくてくれるようにお手伝いをしないといけません。大人も子ども以上に先人や被爆者の方々の声を聞き学んでいくべきでしょう。毎年の事ですが、2泊3日の日程の中、子どもを見守りながらサポートしていく難しさを今年も感じ、反省しました。 参加した子どもたちはそれぞれ精神一杯何かを得ようとしています。何か考えている時にすぐに大人がやってしまったり、ではなく、それぞれに応じた役割を自分で認識しやつていける環境を作ることが大切です。「平和を学ぶこと、仲間を作ること、広島・長崎の仲間と親交を深めること、大人と接すること」など、たくさんの素晴らしい経験をして成長する子どもたちといつしょに参加できることに感謝します。この行事に関わつてくださった皆さんに「ありがとうございます」と言わせて頂きます。

私はこの交歓会で小学5年生の時から参加していく今度で7回目になります。中学1年生の時からはジュニアリーダーとして小中学生の団員をサポートしています。

私が交歓会を通していつも思うことは、友達と協力する大切さと平和の尊さです。初日は「コミュニケーション」を取るのも大切ですが、日を重ねるにつれみんなが打ち解けていく一つ一つの活動で協力していい交歓会になっています。

今回の交歓会では、実際に被爆された方々の高齢化が進んで、生の声を聞く機会が少なくなっているのを感じました。私の祖母も被爆者で自身被爆3世です。今まで母から平和を伝えていけばいいと思いました。戦後70年広島・長崎を越えて、不幸しかもたらすことのない無意味な戦いをやめるため、自己にできることを考えていきたいと思います。

被爆から70年あなたなら子どもたちに何を伝えますか?

僕はこの交歓会で小中学生の団員をサポートしています。

僕が交歓会を通していつも思うことは、友達と協力する大切さと平和の尊さです。

初日は「コミュニケーション」を取るのも大切ですが、日を重ねるにつれみんなが打ち解けていく一つ一つの活動で協力していい交歓会になっています。

今回の交歓会では、実際に被爆された方々の高齢化が進んで、生の声を聞く機会が少なくなっているのを感じました。私の祖母も被爆者で自身被爆3世です。今まで母から平和を伝えていけばいいと思いました。戦後70年広島・長崎を越えて、不幸しかもたらすことのない無意味な戦いをやめるため、自己にできることを考えていきたいと思います。